

A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

Rodrigo Gómez García, Diputado del Grupo Parlamentario Ciudadanos, al amparo de lo dispuesto en el artículo 185 y siguientes del Reglamento de la Cámara, presenta la siguiente pregunta para la que se solicita respuesta por escrito sobre la inacción del Gobierno ante la grave crisis demográfica que sufre España.

Congreso de los Diputados, a 11 de diciembre de 2018

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

La crisis demográfica se acentúa en España, llega a máximo históricos y ya es un grave problema.

En la primera mitad de 2018 solo hubo 179.794 nacimientos en España, la cifra más baja para un primer semestre desde que empieza el registro del INE en 1941 —y un 5,8% menos que el mismo periodo del año anterior—.

Además, aumentan las muertes: en este tiempo fallecieron 226.384 personas, la cifra más alta desde 1941 (cuando la población de España era de 26 millones). Ha habido una mortalidad especialmente elevada en el mes de enero. El balance de nacimientos restadas las defunciones, conocido como el crecimiento vegetativo, queda en -46.590, un mínimo que supone un récord de la serie histórica.

Esta tendencia demográfica negativa comenzó en 2015 y se proyecta hacia el futuro, con una pirámide de población en la que se estrecha la base y se ensancha la punta. Los alumbramientos cayeron con respecto al año pasado en todas las comunidades autónomas, pero los descensos más fuertes se registraron en La Rioja (-13,7%), Extremadura (-10,3%) y Cantabria (-7,8%).

Desde 1981, la natalidad en España está por debajo de 2,1 bebés por mujer, la mínima para garantizar el reemplazo generacional. En España, la cifra es ahora 1,3, aproximadamente. Esta alteración del equilibrio demográfico resulta en un envejecimiento progresivo de la población, que cada vez ejerce mayor presión sobre los jóvenes trabajadores.

Un factor importante es que la edad en la que las parejas tienen su primer bebé se retrasa cada año y, con ella, cae también la probabilidad de tener más hijos. Durante el año 2017, las madres primerizas tenían de media 32,1 años, el máximo histórico.

En relación con lo anterior, se formulan las siguientes preguntas:

1. ¿Qué piensa realizar el Gobierno ante la grave crisis demográfica que sufre España?
2. ¿Tiene el Gobierno algún plan para luchar contra la crisis demográfica?
3. ¿Considera el Gobierno adoptar alguna medida para revertir la crisis demográfica de España?
 - a) En caso afirmativo, ¿cuáles?, ¿cuándo?, ¿con qué dotación presupuestaria?
 - b) En caso negativo, ¿por qué no?
4. ¿Qué está haciendo el Comisionado frente al Reto Demográfico?
5. ¿Ha aprobado alguna medida, recomendación o iniciativa el Comisionado frente al Reto Demográfico?
6. ¿De qué personal cuenta el Comisionado frente al Reto Demográfico?


Rodrigo Gómez García
Diputado del Grupo Parlamentario Ciudadanos